
证券代码：605088                                            证券简称：冠盛股份 

温州市冠盛汽车零部件集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动类

别 

☑特定对象调研   □分析师会议   □媒体采访   □业绩说明会   

□新闻发布会   □路演活动   □现场参观   □其他 

参与单位名称及人

员姓名 

浙江四叶草资产管理有限公司 林海伦、陈超 

横华国际证券 张颖飞、徐奕婕 

时间 2022 年 3 月 4 日 9：30-11：00 

地点 现场会议 

上市公司接待人员

姓名 

黄正荣、占斌 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1、贵司主要收入来自于海外，未来会发展国内市场吗？ 

公司在过去主要以海外市场为主，国内市场业务也一直同步在

发展，海外和国内市场是同步在布局的，只是过去海外市场占比份

额比较大，未来公司会加大在新能源车市场份额的投入。 

2、那公司现在新能源车有做配套吗？ 

目前我司提供配套的新能源车型已覆盖新能源乘用车、新能源

物流车、智能汽车等，有给威马、赛力斯等新能源车企供货。 

3、公司研发投入是多少？ 

公司研发投入占营业收入比例大概维持在 4%左右，研发人员数

量占公司总人数的比例大概在 9%左右。 

4、公司募投项目进度怎么样？ 

募投项目在正常建设中，具体情况您可以关注我们年度披露的

募集资金使用报告。 

5、你们钢材签署的是长协还是以市价为主？ 

公司有专门的团队来负责钢材采购的具体事项，钢材采购长协

和市价两种方式都有，但目前钢材厂签署长协的意愿不强，我们也

会在价格处于低位的时候择机采购，未来也会考虑做套期保值来对

冲现货市场的涨价。 

6、汇率对公司的净利润影响大吗？ 

我们有团队在做汇率管理，这么多年我们做汇率管理也比较有

经验了，也有做外汇衍生品业务。 



7、公司成本涨了，提价幅度大吗？提价后会影响公司的销量

吗？ 

成本增加我们是有相应的对客户涨价的，公司的产品质量一直

很稳定、交付也很及时、销售团队服务也做的比较好，因此一定程

度上的涨价并没有影响公司的销售收入。 

8、海运费增长的幅度不是很大吗？那会影响你们发货吗？比如

有没有订不到货柜的情况？ 

我们不存在一柜难求的情况，因为我们出口量比较大，有固定

的合作伙伴。海运费去年确实在一些航线上涨幅比较大，我们也会

相应提高一些地区客户的售价，公司内部也有一些降本增效的办法，

比如我们不通过中间环节，直接和船公司订舱，这样可以降低一部

分成本。 

9、公司的使命愿景是什么？ 

公司的使命是为全球汽车零部件市场提供完美的产品和服务，

帮助合作企业共同成为该行业的领导者，让员工幸福，客户满意，

供应商受益，股东增值，为社会做贡献。公司的愿景是成为全球汽

车零部件行业的伟大公司，打造受人尊敬的百年企业。 

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，

严格按照有关制度规定，没有涉及应披露重大信息的情况。 

附件清单（如有） 无 

 


